

SOLMAN

Solidaridad Manchega con los pueblos del Tercer Mundo

CIUDAD REAL

BOLETIN N.º 31

ENERO-MARZO 2002

SOLIDARIDAD Y 0,7 %

A través de los distintos medios de comunicación, creo que todos hemos podido ver que la Coordinadora de ONGD de Castilla – La Mancha, ha lanzado una campaña con el fin de activar, incentivar y motivar el que todas las instituciones de nuestra región destinen el 0,7 % de sus presupuestos a la cooperación internacional. Nosotros, como miembros de dicha coordinadora, apoyamos esta campaña y estamos trabajando para que sea una realidad, lo que, hoy, es sólo una legítima aspiración y una recomendación de la ONU a todos sus estados miembros.

Permitir las condiciones de vida en que están subsistiendo la mayoría de los países empobrecidos del Sur es una auténtica inmoralidad, de la que es totalmente responsable nuestro mundo occidental, al cual se le llena la boca con palabras y declaraciones grandilocuentes, llenas de hipocresía y vacías de verdadero contenido real y concreto. ¿Dónde queda la declaración universal de los Derechos Humanos? "Todo ser humano sin distinción de raza, sexo, religión... - por el hecho de ser persona tiene derecho a la vida, al trabajo, a una vivienda digna, a la educación, a la salud..." Y es obligación de los poderes públicos procurar que todo eso se cumpla. Pues bien, en la última cumbre de Barcelona, la Unión Europea se ha fijado para el año 2006 llegar al 0,39% de su presupuesto para la cooperación al desarrollo. Hoy, la media europea está en el 0,33% y España está en el 0,22%. La tendencia en los últimos años ha sido de retroceso.

Siempre hemos creído que es más propio de los seres humanos construir que destruir; por el contrario, los aires que soplan son aires de guerra y destrucción y, en este capítulo, la tendencia de los últimos años ha sido aumentar el gasto militar.

Conseguir que todas las instituciones destinen el 0,7% a la cooperación, además de la aportación económica que supone, que sería muy importante y que, a medio plazo, supondría un avance significativo en el desarrollo de los pueblos, significa que todas las instituciones entrarían en una dinámica de cooperación y solidaridad como mandato de todos los ciudadanos. Sin embargo, tampoco podemos hacer del 0,7 un fin, de modo que creamos que, una vez conseguido, ya se han acabado los problemas. No. El 0,7 es sólo un medio que, además, debe ir acompañado de otras medidas como la abolición de la deuda externa, la inversión en esos países en condiciones de dignidad para ellos, la creación de foros, en donde los países del Sur expongan sus planteamientos, permitirles el acceso a las nuevas tecnologías,...

Desde SOLMAN, en otras ocasiones hemos hecho una llamada a todos los ayuntamientos para que incluyan en sus presupuestos partidas destinadas a este fin. En el mes de diciembre pasado enviamos una carta a todos los ayuntamientos de la provincia de Ciudad Real pidiendo a aquellos que ya tienen partida, que la incrementen y a los que todavía no la tienen, que la creen. Hoy, unidos a todas las ONGD de la región, reiteramos nuestro llamamiento y exigimos a los políticos que oigan la voz de los ciudadanos, que sí están de acuerdo en que parte de sus impuestos vayan destinados a favorecer un mundo más justo y solidario.

INFORMATE Y COLABORA
C/. Azucena, 19 Entreplanta B
13002 Ciudad Real
Telefax: 926 254 707
e-mail: sol.man@teleline.es

EN LO QUE ESTAMOS

Durante este primer trimestre del año hemos estado bastante ocupados. Como ya sabréis por la prensa y otros medios de comunicación, además de este boletín, hemos estado realizando en colaboración con la Universidad el Aula de Solidaridad durante los meses de febrero y marzo, os contamos qué tal ha resultado en la página 3 de éste boletín.

También, y como cada primer trimestre, estamos cerrando cuentas y sobre todo, preparando informes financieros para la Junta de Comunidades y otras instituciones, con el fin de que los proyectos de desarrollo no sufran modificaciones y puedan irse realizando de acuerdo con las fechas establecidas en los mismos. A veces, estas tareas requieren mucho tiempo por parte de nuestros voluntarios para poder cuadrar todas las cuentas y que las cosas estén correctas.

Como ya sabéis SOLMAN pertenece a la Coordinadora de ONGD de Castilla La Mancha, y el pasado día 2 de marzo se celebró aquí en Ciudad Real una jornada de trabajo a la que asistieron ONGD de toda la comunidad autónoma con el fin de intercambiar ideas, debatir y ver entre todos qué camino queríamos seguir en nuestro trabajo dentro de la coordinadora. Este año tiene que haber una renovación importante de cargos de la junta directiva y entre todos teníamos que intentar buscar a personas con capacidad y ganas para seguir con el trabajo que ya se había iniciado por la anterior junta directiva. Como siempre las conclusiones fueron buenas, y esperamos que en la asamblea general que se celebrará el próximo 6 de abril podamos contar con la colaboración de todas las ONGD que pertenecen a la coordinadora.

Aprovechando la campaña para pedir el 0,7 de presupuesto de todas las administraciones para cooperación al desarrollo que desde la coordinadora se inició, os pedimos vuestra colaboración en el envío de las tarjetas que aparecen en el díptico que os hacemos llegar con este

boletín, aunque sólo lo enviaremos a los socios de nuestra capital y provincia debido a las propias reivindicaciones de la misma campaña.

Seguimos informándonos sobre el tema de la tienda de artesanía que en un futuro, lo más próximo posible, queremos abrir en Ciudad Real, como sabéis queremos comercializar productos artesanales de países del tercer mundo, principalmente de aquellos proyectos en los que hemos colaborado directamente. Todos conocéis las dificultades que tienen en el sur para comercializar de una forma justa sus productos. Ya os mantendremos informados de cómo va este proyecto.



**Puedes hacer tu aportación en:
BANCO POPULAR ESPAÑOL
Oficina 0075 Sucursal 0213
Cuenta nº: 060-05818-52**



AULA DE SOLIDARIDAD

Hace apenas un par de semanas que terminó el Aula de Solidaridad, que como todos sabéis, este año ha tenido como eje central una visión del mundo después del 11 de septiembre, acontecimiento que ha removido muchos de los planteamientos del mundo occidental sobre los que habrá que estar muy atentos para exigirle a nuestros gobernantes, no sólo que no entren en un proceso de pérdida de libertades, sino que activen políticas y planteamientos, que, además de reforzarlas, estén orientadas a humanizar la economía, la política, los programas sociales y culturales.

A modo de resumen, destacamos algunas de las ideas principales que se han barajado a lo largo de todo el ciclo:

- La coyuntura del mundo desde la caída del muro ha girado en torno a un multilateralismo difuso, liderado por Estados Unidos y orquestado por Alemania y Japón, a los que han seguido los países de sus respectivos entornos.

- Las políticas neoliberales tan feroces, desarrolladas han producido una mayor concentración de riquezas en menos manos y un mayor empobrecimiento en las grandes mayorías de la población mundial.

- Mientras que en un país desarrollado, como España, la diferencia entre el 20% más rico y el 20% más pobre es de uno a siete, es decir, los ricos son siete veces más ricos que los pobres, en los países más pobres del mundo, la diferencia es de uno a ochenta, es decir, los ricos son ochenta veces más ricos que los pobres.

- Los efectos de la globalización, en vez de aproximar las diferencias, lo que han hecho ha sido agrandarlas: (a través de unos videos de la serie de TVE "Los excluidos" hemos visto a los campesinos de Brasil, sin tierra, a miles de niños de Filipinas, viviendo en y de los basureros y a las mujeres africanas soportando la marginación y la sobreexplotación en unas sociedades extremadamente atrasadas). A esto se puede añadir la falta de igualdad de oportunidades de trabajo, de salud, de educación, de infraestructuras, de agua potable, saneamientos, luz eléctrica, medios de comu-

nicación, tecnología, etc, etc., en cualquiera de los países del Sur.

- En una muy somera aproximación al mundo islámico nos hemos podido percatar de su pluralidad y complejidad, lo que nos debe hacer huir de planteamientos fáciles, en los que se tiende a uniformar y a catalogar con argumentos simplistas a toda una cultura amplia y plural. En la población islámica no es todo uniforme: hay artistas, intelectuales, científicos... y los hay conservadores, moderados y progresistas; las tradiciones no han sido ni son inmutables, sino que, a lo largo de la historia, han tenido modificaciones, al igual que en otras culturas. Mención especial mereció la situación del pueblo palestino, al que no sólo no se le han respetado las resoluciones de la ONU, sino que, además, al pueblo de Israel se le permite violar los derechos humanos de los palestinos con una total y descarada impunidad.

- Las jóvenes cooperantes que, a través de SOLMAN, han participado este año en los programas de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y de la Diputación de Ciudad Real, expusieron sus experiencias concretas vividas durante tres meses en países como El Salvador, Perú y Senegal. Lo más relevante es la constatación de los jóvenes de unas realidades hermosas y ricas en valores y sangrantes en su situación económica, política, social y cultural.

- El cierre del ciclo de este año, como novedad, estuvo a cargo del cantautor Rafael Amor, quien con su música, sus letras y sus comentarios llenos de un gran sentido del humor, nos hizo un retrato de la situación injusta del mundo y de modo particular, de Argentina, su tierra natal.

Como hilo conductor de todas las intervenciones estuvo presente el 11 de septiembre. ¿Cuáles han sido sus causas? ¿Cuáles son y serán sus consecuencias?

**Agradecemos la colaboración de la
Universidad de Castilla - La Mancha
en la financiación de la impresión
de este número**



COMUNICADO DE PRENSA

Por qué exigimos el 0,7% de los presupuestos a cooperación con el Tercer Mundo

En el "Informe sobre la pobreza 2000" del Banco Mundial figura la siguiente frase de un "hombre pobre" de Kenia: "No me pregunten que es la pobreza porque me han encontrado fuera de casa. Miren la casa y cuenten el número de agujeros. Miren los utensilios y la ropa que llevo. Miren todo y cuenten lo que ven. Eso que ven, eso es la pobreza". Con este párrafo se podía terminar este artículo, pero, sin agobiar con datos y, por supuesto, con el objetivo de ilustrar la situación en el mundo y contarlo, vamos a dejar hablar a las cifras.

Datos ilustrativos.

De un total de 6.000 millones de habitantes, 2.800 millones –casi la mitad– viven con menos de 2 dólares diarios, y 1.200 millones –una quinta parte– con menos de 1 dólar al día. Pero ¿dónde viven? El 91% en los continentes asiático y africano y el 6,5% en América Latina y el Caribe.

Más de 10 millones de niños menores de cinco años siguen muriendo todos los años por causas susceptibles de prevención. En el Tercer Mundo 149 millones de niños y niñas padecen de malnutrición. La mortalidad infantil en el África subsahariana es 15 veces mayor que en los países del Primer Mundo.

Las complicaciones del embarazo y el parto son la primera causa de mortalidad y morbilidad de las mujeres africanas (de las cerca de 585.000 mujeres que mueren cada año por estas causas, el 90% son del África Subsahariana). Por estas causas mueren de hecho más mujeres en una semana que hombres en Europa en un año.

Según la FAO en el último informe anual "El estado de la inseguridad alimentaria en el mundo", en los años 90 el número de personas hambrientas ha disminuido a un ritmo aproximado de seis millones cada año; sin embargo, con

este promedio, harían falta 60 años para reducir a 400 millones el número de personas que pasan hambre en el mundo y que fue el objetivo que se fijó la Cumbre Mundial sobre Alimentación de 1996 para alcanzar antes del año 2015.

En 1960 el 20% de la población mundial que vivía en el Primer Mundo tenía 30 veces el ingreso del 20% del Tercer Mundo; en 1995 aquella misma población tenía 85 veces ese ingreso. Así el 80% de la población sólo obtiene el 15% de los ingresos totales.

Ante esta situación de millones de personas en la pobreza extrema, ¿qué hacen la mayoría de los gobiernos del Norte?

Hablar de solidaridad y de justicia social, mientras miran para otro lado o como mucho al ombligo. La ONU planteó en los años 70 que los países del Norte destinaran el 0,7 del PIB a Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD), para que en 25 años desapareciera de este mundo la pobreza extrema. No sólo no ha sido así, sino que cada año se aporta menos AOD.

Como muestra sirvan estos botones: La UE destina el 0,33% del PIB a AOD, EEUU el 0,1% y España el 0,22% (el tercero por la cola de los países de la UE). Los países de la OCDE donaron un 6% menos en 2000 respecto a 1999, y la media alcanzó el porcentaje más bajo, 0,22%.

¿Y en Castilla-La Mancha?

Más o menos igual. La Junta de Comunidades destinaba en el 2000 el 0,36% del presupuesto total, hoy el 0,31% (0,7% de los recursos propios del presupuesto). Los ayuntamientos destinan un porcentaje medio del 0,3%. Sólo 2 grandes ayuntamientos (Albacete y Azuqueca de Henares) y la Mancomunidad de Aguas del Sorbe donaban el 0,7% de los recursos propios del presupuesto en el 2000, no del total. En el caso extremo se encuentra el Ayuntamiento de Cuenca, que, aun hoy, no aporta ni un euro.

¿La situación no necesita una campaña de sensibilización?

Las 36 ONGD de la Coordinadora, en colaboración con la Comisión 0,7 de Albacete y la Coordinadora de ONG de Guadalajara, pensaron que no se podía esperar más, que las desigualdades Norte-Sur se acrecientan día a día, mientras el presupuesto de Cooperación al Desarrollo, en el mejor de los casos está estancado, e incluso disminuye, como ocurre en la Diputación de Toledo, que este año ha aportado el 0,08% del presupuesto total a proyectos de Cooperación al Desarrollo.

La campaña.

La Coordinadora ha puesto en marcha la campaña "Las ONGD: La cooperación al desarrollo necesaria". En ella se explican las razones de por qué es necesaria la cooperación desde las ONGD y por qué las administraciones públicas tienen que destinar el 0,7 % del total del presupuesto a mejorar la situación de los países del Tercer Mundo. Hemos editado dípticos, estamos haciendo un mailing electrónico dirigido a la Junta de Comunidades, las 5 Diputaciones provinciales y los 41 ayuntamientos con más habitantes, y vamos a crear grupos de sensibilización en esas 41 localidades.

Todo ello dirigido a la ciudadanía castellano-manchega, que ya ha demostrado su sensibilidad solidaria para paliar la pobreza del Tercer Mundo, y que, no dudamos, van a ser los protagonistas de esta campaña: son los que van a conseguir que, junto a las gentes de otras regiones y países, no necesitemos otros 25 años para abolir la pobreza extrema en el Mundo, porque todas las instituciones de nuestra región empiezan a aportar el 0,7% del presupuesto total cooperación al desarrollo.

Si quieres recibir información para participar activamente en la campaña o simplemente para conocer más en detalle en qué consiste, nos puedes llamar al teléfono 925 285003, o escribir al correo electrónico: ongd-clm@ongd-clm.org La construcción de un mundo más libre,

justo y solidario es tarea de todas las personas, para que toda la humanidad pueda vivir con dignidad.

Coordinadora de ONGD de Castilla-La Mancha.



SOLMAN

Solidaridad Manchega con los pueblos del Tercer Mundo

Es una Organización No Gubernamental - ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.



VII CICLO DE CINE: DEDICADO A LAS MUJERES

De todos es sabido que, durante el mes de mayo, SOLMAN, en colaboración con el Cine Club Municipal y la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Ciudad Real, organizan un ciclo de cine dedicado al tercer mundo. Este año es ya su séptima edición y nos ha parecido oportuno dedicarlo a la mujer, bueno, mejor dicho, a las mujeres que son, al menos a mí entender, la mano que mueve el mundo. Este año contaremos en este ciclo con las siguientes películas:

Día 7 de mayo de 2002:
PLENO VERANO

Colaboración franco-vietnamita dirigida por Tran anh Hung en el año 2000. Nos cuenta la historia de tres hermanas que se reúnen en el aniversario de la muerte de su madre. Parece no haber secretos entre ellas pero, sin embargo, cada una de ellas guarda un secreto.

Día 14 de mayo de 2002:
EL VOTO ES SECRETO

Película iraní dirigida por Babak Payami, recibió el premio especial a la Mejor Dirección en la 58ª Mostra de Venecia. Para sorpresa del guardián de un insólito puesto de playa un día cae del cielo, en paracaídas, una urna electoral. El soldado que estaba esperando a un agente electoral, lo que no se podía imaginar es que este funcionario del gobierno sería una mujer.

Día 21 de mayo de 2002:
SOLO MÍA

Película española dirigida por Javier Balaguer e interpretada por Sergi López y Paz Vega. Fue amor a primera vista. Se casan y son una pareja casi perfecta. Hasta que llegó el primer reproche, el primer grito, la primera bofetada. En la cinta se expone con realismo, y sin caer en excesos, las fases del proceso destructivo de la violencia de género.

Día 28 de mayo de 2002:
KANDAHAR

Película franco-iraní dirigida por Mohsen Makhmalbaf en el año 2001. Fue seleccionada para el Festival de Cannes 2001. Nafas es una joven periodista afgana refugiada en Canadá. Su hermana pequeña vive en Afganistán y le manda una carta desesperada diciéndole que ha decidido quitarse la vida antes del eclipse de sol que se acerca. Nafas huyó de su país durante la guerra civil talibán. Decide volver a Kandahar para ayudar a su hermana.





NOTICIAS

Es tan grande el número de noticias sobre los países del Sur que, muchas de ellas, quedan atrasadas.

República Democrática del Congo: La erupción del volcán Nyaragongo produjo más de 45.000 muertos, hambre, epidemias, niños perdidos, etc. La ayuda internacional tardó muchísimo en llegar, lo que produjo una situación caótica, que está muy lejos de la normalización.

Argentina: Una clase política corrupta sume en la pobreza a una gran parte del país y en la miseria a los que ya eran pobres. Mientras, los grandes bancos y grandes empresas aseguran sus ganancias. Por supuesto que el pueblo argentino no tiene ninguna culpa de esta situación y merece nuestra ayuda, sin embargo, se debe luchar porque prevalezca la justicia y sean castigados los responsables. Debemos luchar para que desaparezcan de la vida pública cualquier persona que, amparada en los intereses generales, sólo busca enriquecerse y obedecer a sus intereses particulares.

Como todos sabéis, este año nos tocó el reintegro de la Lotería de Navidad. La mayoría de la gente no lo ha cobrado, con lo que a la ganancia habitual de cada año, 150.000 pesetas, hay que sumarle otras 400.000 pesetas, que irán a reforzar el comedor infantil de Togo.

Cumbre de la Unión Europea en Barcelona. De algo empiezan a servir las reuniones de los grandes líderes mundiales, pues, al menos, los medios de comunicación, al informarnos cada uno desde "la voz de su amo", nos hacen percibir a los ciudadanos las grandes líneas de nuestra clase política y de cómo obedecen más que a los verdaderos intereses de sus pueblos a los intereses de los grandes consorcios económicos, aunque esto genere políticas injustas para los propios pueblos y, no digamos, para los pueblos empobrecidos del Sur. Nos queda la esperanza de los que, también reunidos en Barcelona, cada vez más numerosos y cada vez apoyados por más personas de todos los países y continentes, gritan por otro mundo distinto y posible y lo hacen con propuestas claras y viables. Una vez más, nos unimos a ese grito de "otro mundo es posible".

SOLMAN felicita a la Diputación Provincial de Ciudad Real y a los Sindicatos, porque los trabajadores de dicha Institución podrán participar en programas de desarrollo en países del tercer mundo con licencia retribuida.

La noticia es la siguiente: El nuevo convenio colectivo de los trabajadores de la Diputación de Ciudad Real, en su artículo 16, dedicado a Permisos y licencias, en la letra f, textualmente dice lo siguiente: "Los funcionarios/as de la Diputación podrán participar en programas de Cooperación al desarrollo de Organizaciones no gubernamentales, en países en vías de desarrollo, siempre que los mismos hayan sido objeto de Convenio de colaboración entre la Diputación y la ONG correspondiente, en cuyas estipulaciones se establecerán las condiciones de intervención de la Diputación a través del órgano al que corresponda.

Los funcionarios/as de la Diputación que deseen participar en estos proyectos podrán presentar su solicitud, avalada por la ONG correspondiente. Tendrán derecho a licencias retribuidas por un periodo de un año, con posibilidad de prórroga, siempre que no perciban retribución económica alguna por la ONG, considerándose la cesión de este funcionario/a por parte de la Diputación como aportación a su contribución económica del 0,7 por ciento de su Presupuesto para ayuda al desarrollo." Después en el artículo 18 dice que estos funcionarios pasarán a la situación de Servicios Especiales, manteniendo el derecho al cómputo de la antigüedad y a la reserva del puesto de trabajo.

Sin duda alguna consideramos que ésta es una noticia extraordinaria para todas las personas que estamos relacionadas con el mundo de la cooperación internacional. En este aspecto, el mencionado convenio colectivo se convierte en pionero de Castilla-La Mancha y del resto de España, pues ya no se trata sólo de destinar una cantidad de dinero a la cooperación al desarrollo, sino de implicarse como institución, lo cual indica, a su vez, una sensibilidad política y sindical digna de alabanza. Por esto felicitamos a ambos, a políticos y sindicalistas, por entender que la solidaridad es un camino importante para el progreso de la humanidad.



LAS ONGD: LA COOPERACIÓN AL DESARROLLO NECESARIA

El movimiento 0,7% y sus consecuencias

Antes del movimiento 0,7% del año 1995, que reivindicó que las instituciones públicas destinaran el 0,7% del total de los presupuestos a cooperación al desarrollo, ya había ONGD y movimientos de solidaridad dedicados a la cooperación con los países más empobrecidos. Pero es a partir de ese año, glorioso para la solidaridad con los países más empobrecidos, que se da un salto cuantitativo y cualitativo en la conciencia solidaria de los hombres y mujeres de esta región. Las instituciones pasan de no destinar apenas recursos para cooperación al desarrollo a aprobar en los presupuestos una partida que hoy supone el 0,3% de media, y la ciudadanía responde a las llamadas de emergencia de las ONGD ante las catástrofes, siendo el momento más significativo la solidaridad con Centroamérica cuando el desastre del huracán Mith.

A pesar de todo, millones de personas de los países del Tercer Mundo viven en la miseria. POR TANTO

Denunciamos:

*La pobreza, el hambre, la enfermedad y las diversas formas de exclusión que padecen millones de personas.

*La creciente diferencia en la riqueza entre el Norte y el Sur. *España tiene un PIB per cápita de 16.212 dólares y Sierra Leona, de 458 dólares.*

*El Norte quita más recursos al Sur de los que destina. *África transfiere al Norte cuatro veces más de lo que invierte en sanidad y educación.*

*El comercio favorece al Norte. *El Norte controla los precios de los productos del Sur (cereales, café, cacao...). Mientras vende sin ningún tipo de barreras sus productos (ordenadores, móviles, medicinas, maquinaria...).*

*El poder político y económico del Norte sobre el Sur. *El derecho de veto de los países más poderosos en la ONU, el control de los países más ricos sobre las políticas económicas y sociales del Fondo Monetario Internacional*

(FMI) y del Banco Mundial (BM), entre otros.

*El silencio del Norte sobre la cultura y creencias de los pueblos del Sur. *¿Quién sabe que el bengalí es una de las 5 lenguas más habladas del mundo, que en la India se producen más películas que en Hollywood, que en Guatemala la mayoría de la población es indígena, que los moros se asientan en el sur Marruecos, etc.?*

*El analfabetismo en la población infantil al igual que la explotación laboral. *Según la UNESCO en el año 2000 había 450 millones de niños y niñas que no podían ejercer el derecho a la educación. La Organización Internacional del Trabajo estima en 100 millones los niños y niñas trabajando en el mundo, muchos en condiciones de esclavitud.*

*El racismo, la xenofobia, la intolerancia y el fundamentalismo político y religioso. *Ejemplos hay por doquier: los grupos de extrema derecha plantean la expulsión de los inmigrantes en toda Europa Occidental, en la India las castas inferiores están sumidas en la marginación y no pueden tener los privilegios de las castas superiores, el pueblo gitano es el más marginado y de menor consideración social en los estados donde vive. Sin olvidar la represión que ejerce el gobierno de Israel sobre el pueblo palestino.*

*La discriminación y persecución que sufre la mujer. *Hay hechos sangrantes: la política inhumana de los talibanes de Afganistán hacia la mujer, la práctica de la ablación, la esclavitud. Sin olvidar el analfabetismo, el paro, los malos tratos, la sumisión a la familia, entre otros atentados a su dignidad.*

*Un modelo de desarrollo que se traduce en el deterioro del medio ambiente y un consumo irresponsable. *El consumismo, la explotación desahollista de los recursos naturales del Sur, la excesiva producción de elementos contaminantes, entre otros el CO2, que afectan al cambio climático, obedecen al modelo de desarrollo de los países del Norte.*

*La negación de los derechos humanos y la violación permanente de la dignidad humana. *Según Amnistía Internacional, en 1998, al menos 1.625 presos fueron ejecutados en 37 países y 3.899 personas fueron condenadas a muerte en 78 países. En los regímenes dictatoriales y en guerra se anulan todas las libertades.*

*Las guerras, que están presentes en muchos países empobrecidos, los conduce hacia el abismo del subdesarrollo. *¿Quién no recuerda las guerras por el control de los diamantes, el petróleo, las maderas "preciosas", el agua y por el interés geoestratégico de las superpotencias? Da la casualidad que los países que sufren esas guerras son los más empobrecidos. Es el ejemplo, entre otros muchos, de Sierra Leona, Ruanda, Iraq, Afganistán y Guatemala.*

En consecuencia, demandamos:

*Que los gobiernos central, autonómico y locales destinen, al menos, el 0,7% de los presupuestos a la cooperación al desarrollo.

*La creación de una tasa a los movimientos especulativos de capital en el ámbito internacional.

*Una movilización social para erradicar la pobreza, creando oportunidades de trabajo, alfabetización, y garantizando alimento y sanidad a toda la humanidad. En definitiva, que la calidad de vida llegue a todos y todas.

*A las instituciones, una educación para la convivencia y el respeto a los derechos humanos. A los gobiernos que promuevan la integración en la diversidad de todas las culturas.

*A las instituciones supranacionales: ONU, Fondo Monetario Internacional (FMI), Banco Mundial (BM), Organización Mundial de Comercio (OMC), entre otras, unas estructuras democráticas que permitan oír y tomar decisiones a los países más empobrecidos.

*La creación del Tribunal Penal Internacional que actúe contra cualquier crimen contra la humanidad.